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Protokoll der Mitgliederversammlung der KlM LG Berlin-Brandenburg e.V. 
am 04.03.2018 in Hohen Neuendorf um 10.30 Uhr 
 
TOP: 1- BEGRÜSSUNG 
Unser Vorsitzender Herr M. Schmiedel begrüßte nach der traditionellen Begrüßung seitens der Bläser 
der LG 26 Mitglieder und 7 Gäste, er stellte die Beschlussfähigkeit fest. Unsere Ehrenmitglieder 
wurden ebenfalls herzlich begrüßt bzw. grüßten die Versammlung über den 1. Vorsitzenden. 
 

 
 
TOP: 2 - PROTOKOLLGENEHMIGUNG  
Das Protokoll der Mitgliederversammlung von 2017, veröffentlicht im KlM-Heft 03/2017, wurde 
genehmigt. 
 
TOP: 3 - GEDENKEN 
Wir gedachten Herrn Werner Sauer und Herrn Eckhard Güthling. 
 
TOP: 4 - JAHRESBERICHTE 
Die Jahresberichte wurden vorgetragen.  
 
1. Vorsitzender M. Schmiedel: Als erstes stellt er fest, dass er schon 18 Jahre lang den Vorsitz inne 
hat und möchte, dass wir unsere Jugend dafür begeistern können. Er gab einen Überblick über das 
vergangene Jahr 2017, die Mitgliederzahl liegt zwischen 154 und 165, die Fluktuation hat merklich 
zugenommen. Höhepunkte waren die Frühlingswanderung, die Zuchtschau und die 
Adventswanderung, dank der Organisatoren. Er macht Ausführungen über die abgehaltenen 
Prüfungen und deren Beteiligung. Die 100 %ige Beitragszahlung bleibt ein Arbeitsschwerpunkt. 
Weiterhin teilt er mit, dass unser Schatzmeister nicht anwesend sein kann, da er schwer erkrankt ist. 
 
2. Stellv. Vorsitzender L. Höpfner: Er berichtet über den Stand unserer Verbandsrichter, 
Schweißrichter und Formwertrichter. Auch hier brauchen wir dringend Nachwuchs und wir freuen uns 
über jeden, der den Mut und die Kraft hat, sich dieser Herausforderung zu stellen. Wir freuen uns 
sehr, dass Anett Boehnke sich bereiterklärt, diese Herausforderung anzunehmen. Weiterhin haben wir 
2  Richteranwärter, welche in diesem Jahr die Sachkundeprüfung ablegen. 
 
3. Zuchtwart W. Brune:  Er berichtet im Einzelnen über die abgelaufenen Prüfungen und stellt dieses 
in mehreren Übersichten dar. Er berichtet über die Zucht in unserer LG und legt Schwächen offen. Die  



Seite 2 von 3 

 
Zuchtschau 2017 war sehr gut besucht.  Er verweist noch einmal auf die Einhaltung der Zuchtordnung 
und den Züchtertreffen der Landesgruppe, wo jeder Züchter teilnehmen sollte. Er berichtet über die 
Änderung der Zuchtordnung und in dem Zusammenhang über die Ektropen Ureter-Untersuchung, 
welche auf der HV 2018 vorerst als Pflicht für neue Zuchttiere beschlossen werden soll. 
 
4. Schatzmeister G. Jankowski – vertreten durch M. Schmiedel und J. Essow (Kassenprüfer):  
Unser Kassenstand ist ausgeglichen und es ist alles ordnungsgemäß abgelaufen. Mit den 
Einzugsermächtigungen läuft es gut an. 
 
5. Schriftführerin M. Höpfner: Es wird über die Mitgliederbewegung vom Jahr 2017 berichtet, es gab 
viele Neuaufnahmen, aber auch Austritte sowie leider auch Ausschlüsse. Weiterhin bittet sie die 
Mitglieder alles Veränderungen (z. B. Anschrift usw.) bekannt zu geben.  
 

     
 
 
OBLEUTE: 
Unsere anwesenden Obleute wünschen eine bessere Information über Welpenerwerber und 
Neuaufnahmen. Sie sind immer bereit mit Rat und Tat für Fragen und Problemlösungen da zu sein. 
Das Eisbeinessen in der Bezirksgruppe Berlin war wie immer ein gemütlicher Höhepunkt der 
Bezirksgruppe Berlin.  
 
Kassenprüfer: 
Herr Prof. Raimar Leschber und Herr Joachim Essow prüften die Kasse im Haus von Herrn Essow. In 
ca. 2,5 Stunden konnten eine ordnungsgemäße Kassenführung bestätigt werden.  
 
TOP 5 – AUSSPRACHEN 
Auftretende Fragen zur Untersuchung des Ektropen Ureters, zur Namensänderung unserer Rasse 
und zum Schießnachweis wurden weitestgehend beantwortet. 
 
TOP: 6 -ENTLASTUNG DES VORSTANDES 
Der Vorstand wird von der Mitgliederversammlung auf Antrag der Kassenprüfer einstimmig entlastet.  
 
TOP: 7 -  NEUWAHLEN 
Kassenprüfer für 2018 bleibt: Prof. Raimar Leschber, neu: Lars von Deylen 
Er wurde einstimmig gewählt.  
Delegierte zur HV: Zur Hauptversammlung nach Fulda fahren M. Schmiedel und W. Brune. Sie 
werden die LG dort in allen Fragen vertreten.  
 
TOP: 8 - TERMINE 
Frühlingswanderung am 26.05. oder 27.05.18, organisiert durch Herrn Jankowski. 
Die Zuchtschau mit dem Schießtag am 30.06.18 wird in Kleinwasserburg durchgeführt. 
Termin im Schwarzwildgatter – es könnten bei Nachfrage Termine von Karsten Kiel organisiert 
werden. Bei Interesse bitte an Herrn Schmiedel oder K. Kiel wenden. 
Die Züchter- und Zuchtwartetagung in Fulda findet am 16.06.18 und unser Züchtertag der LG findet 
am 08.07.18 in der Forstdienststelle Pechteich bei Eichhorst statt. 
Am 09.06.18 zur Verbandsschweißprüfung erwarten wir Nennungen. 
Zur Bundes-Schweißprüfung in Hessen würden wir gerne 1 leistungsstarkes Gespann schicken und 
möchten dieses gern vorher auf unserer eigenen Verbandschweißprüfung sehen.  



Seite 3 von 3 

 
 
Es wird 3 HZPen geben, eine davon  im Oktober mit VGP und Btr. 
02.12.2018 findet unsere alljährliche Adventswanderung statt, zur Organisation erklärt sich Roland 
Janik bereit. 
Alle Termin findet ihr in einer Übersicht auf unserer Homepage.  
 
TOP: 9 - ANTRÄGE 
Anträge an die MV: Es liegen keine Anträge vor. 
Anträge aus dem Heft für die HV in Fulda: wurden besprochen, Abstimmung ergebnisoffen.  
Anträge an den JGHV: Wahlen, Beitragserhöhung wäre für die LG-Kasse fatal! 
 
TOP: 10- EHRUNGEN 
Es wurden die Mitglieder geehrt, welche 10 und 20 Jahre Mitglied sind. Sie erhielten die 
dementsprechenden Ehrennadeln.  
Auszeichnungen erfolgten mit der Ehrentafel – gesponsert von Dr. R. Leschber für den erfolgreichsten 
Hund des Jahres 2017 – Iris I d e  mit Inka von der Eichheide sowie 
der Wanderpreis für das aktivste Mitglied – Annett Boehnke und  
der Wanderpreis als der „Schönste Hund“ gesponsert von Jürgen Zibolsky-Herr Siegfried Ostrowitzki 
mit Max von der Wolfsstange.  
 

 
 

 
 
 
TOP: 12- VERSCHIEDENES 
Herr Prof. Leschber spricht über die gelungene Richterschulung, welche er besuchte und sehr viel 
mitnehmen konnte. Da es eine überarbeitete Version der Prüfungsordnung gibt, kam dieser Schulung 
sehr gelegen. 
Werner Brune mahnt die Weiterbildung für die VSwP an. In diesem Zusammenhang verweist Michael 
Schmiedel auf die Mitgliedschaft der LG in der Jagdkynologischen Vereinigung Brandenburg-Berlin 
e.V., die künftig auch diese Lehrgänge für die Verbandsschweißprüfungen anbieten werden. 
 
Gegen 12:45 Uhrbeendet Michael Schmiedel den offiziellen Teil der Versammlung. 
 
 
 


